



Communiqué de presse

Berne, 30.11.2019

Séisme en Albanie : L'équipe de REDOG de retour en bon état

Samedi 30 novembre, 2019, l'équipe de chiens de sauvetage REDOG est de retour après une intervention dans la région touchée par le séisme en Albanie. Les membres de l'équipe ont été chaleureusement accueillis par leurs familles et par REDOG à l'aéroport de Zurich.

Depuis mardi après-midi, les teams de conducteurs de chiens REDOG et leur chien collaborent avec l'organisation de sauvetage turque GEA pour localiser les victimes ensevelies. Les trois équipes de recherche de personnes ensevelies et l'équipe de recherche de cadavres ont fouillé plusieurs sites endommagés. Les chiens ont signalé plusieurs endroits différents. Malheureusement, sept victimes décédées ont pu être retrouvées.

«Nombreux de bâtiments ont été touchés par le tremblement de terre. Et certains d'entre eux étaient si gravement endommagés, rendant les chances de survie des victimes très faibles», a déclaré Linda Hornisberger, responsable de la recherche de personnes ensevelies à REDOG, qui était sur place. Les chiens ont localisé très précisément. Exactement là où ils l'ont indiqué, les personnes ensevelies ont également été localisées. Encore jusqu' au vendredi soir, nos équipes travaillaient sur un des lieux sinistrés. Avec des sauveteurs de France, d'Italie, du Monténégro, de Croatie et de Serbie. Linda Hornisberger: «La coopération internationale était impressionnante.» Malheureusement, ici non plus personne n'a pu être sauvé vivant.

L'équipe se compose de

- Marco Massarini avec Bosco (recherche de personnes ensevelies)
- Rea Wyser avec Jaffa (recherche de personnes ensevelies)
- Cyril Kilbert avec Bitch (recherche de personnes ensevelies)
- Linda Hornisberger avec Nash pour la recherche de cadavre
- Silvia Dummermuth en tant que médecin

«C'est précisément pour de telles catastrophes que REDOG est disponible 24 heures sur 24, toute l'année», souligne Benjamin Tissot-Daguette, membre du conseil d'administration de REDOG Suisse, lors de la conférence de presse à l'aéroport de Zurich. Afin de devenir opérationnels chez REDOG, les bénévoles de REDOG s'entraînent avec leurs chiens chaque semaine et plusieurs week-ends par mois.

La formation a un niveau élevé. Après environ trois à quatre ans d'entraînement intensif, et la réussite de plusieurs examens et tests d'aptitude, un conducteur peut se présenter avec son chien au test national qui se déroule sur deux jours. Pour rester opérationnels, ce test doit être renouvelé tous les trois ans. De plus, un test d'aptitude doit être refait chaque année.

Les chiens de sauvetage sont le seul moyen de localiser avec précision les survivants. Dans les premiers jours suivant une catastrophe naturelle, de grands espoirs reposent donc sur leur flair. Il est important d'être sur place le plus rapidement possible. Grâce au partenariat avec la Rega, l'équipe REDOG a pu se rendre sur la zone sinistrée dans les meilleurs délais avec un avion-ambulance de la garde aérienne suisse de sauvetage. Arrivée sur le site d'intervention le soir-même suivant leur départ, l'équipe a poursuivi les recherches toute la nuit.

Organisation de sauvetage de la Croix-Rouge, REDOG est une œuvre d'entraide portée par ses bénévoles. Elle finance son intervention à partir de ses fonds propres et du soutien des donateurs. Faire un don pour les opérations en Albanie : compte postal 80-70388-0, mention « Séisme Albanie ».

REDOG a vécu un grand élan de solidarité au cours des derniers jours. Grâce au soutien de la population, il sera possible de fournir de l'aide lors d'une prochaine catastrophe (naturelle) et dans l'intervalle, de continuer à former et à équiper les teams de REDOG. Pour de futures missions d'urgence, l'expérience de l'intervention en Albanie montre que REDOG doit pouvoir compter sur la coopération étroite et le soutien de partenaires tels que la Rega, le GEA et les compagnies aériennes, afin d'amener le plus rapidement possible les équipes vers les régions sinistrées. À ce propos, un immense merci à Austrian Airlines qui a autorisé les chiens de sauvetage à effectuer le vol du retour en cabine.

A l'étranger, REDOG travaille régulièrement en étroite collaboration avec le GEA. Tous deux font preuve d'une grande expérience en intervention. Le GEA est cependant spécialisé dans le sauvetage, tandis que le « cœur de métier » de REDOG est la localisation. La Chaine de secours Suisse est également un partenaire de REDOG.

Pour plus de renseignements

Dagmar Wurzbacher, Communication REDOG, T +41 76 517 25 96, wurzbacher@redog.ch

REDOG

Société suisse pour chiens de recherche et de sauvetage

Rainmattstrasse 10

3001 Berne

T +41 58 400 44 80

office@redog.ch | www.redog.ch |